



## COMPLEJO HOSPITALARIO DE TOLEDO

# El Virgen de la Salud cierra el año 2015 con 48 trasplantes renales

Según datos de la Organización Nacional de Trasplantes se ha dado un aumento del 26,3 por ciento en comparación con el dato acumulado del ejercicio de 2014

• En 1965 se realizaba el primer trasplante renal en España que acababa con éxito. Hoy estas intervenciones salvan o mejoran la calidad de vida de cerca de 3.000 pacientes al año.

E. MARTÍN | TOLEDO  
[redacciontoledo@diariolatribuna.com](mailto:redacciontoledo@diariolatribuna.com)

El Complejo Hospitalario de Toledo practicó en todo el pasado ejercicio de 2015 un total de 48 trasplantes renales, lo que supone un aumento del 26,3 por ciento en comparación con el año anterior. Y es que, según los datos aportados por la Organización Nacional de Trasplantes, durante 2014 la cifra de intervenciones de este tipo alcanzó las 38.

En toda la región de Castilla-La Mancha se produjeron en 2015 un total de 90 trasplantes de riñón. Además de las operaciones que hubo en el Complejo Hospitalario de Toledo, las restantes 42 tuvieron lugar en el Hospital General de Albacete. Sin embargo, al contrario de la tendencia de Toledo, en esta provincia bajan las intervenciones, ya que en 2014 se registraron 44.

Si se observa la tendencia de los últimos años, el incremento de los trasplantes renales en Toledo ha sido del 41 por ciento puesto que en 2012 fueron 34. Un año después, en 2013, 47 personas se sometieron a una de estas intervenciones mientras que en 2014 la



A nivel nacional se han producido 2.905 trasplantes renales en 2015. / VÍCTOR BALLESTEROS

cifra descendió hasta las 38.

A nivel nacional, se ha producido un total de 2.905 trasplantes renales, en 388 casos con donante vivo, como resalta en este balance la Organización Nacional de Trasplantes. Además, otros 71 trasplantes se realizaron sobre población infantil.

Durante todo el año 2015 el centro hospitalario que está en cabeza en todo el conjunto nacional es el Clínico de Barcelona con 138. Desde 2012 las operaciones

han ido en aumento en toda España, en aquel año hubo un total de 2.551.

El año 1965 es una fecha clave en el sistema español de trasplantes. En ese año, Josep María Gil-Vernet y Antoni Caralps realizaban en el Hospital Clínico de Barcelona el primer trasplante renal que finalizaba con éxito en nuestro país. Tras un primer intento fallido, los equipos dirigidos por ambos profesores lograron implantar en una mujer

de 35 años un riñón procedente de una persona que había fallecido en un accidente de tráfico. El injerto funcionó y la paciente evolucionó favorablemente con una larga vida postrasplante. Pocos meses más tarde, Carlos Alférez y Luis Hernando secundaban en la Fundación Jiménez Díaz de Madrid esta 'aventura científica', que a día de hoy salva o mejora la calidad de vida de cerca de 3.000 pacientes cada año en nuestro país.